

UCLÉS

Como dice un folleto propagandístico, Uclés es algo más que un monasterio. Esta villa pertenece a la Mancha Alta. Desde Madrid a Uclés es un trayecto corto, y en una jornada se puede visitar cómodamente el conjunto arquitectónico de ese nombre, como también, aprovechando la cercanía, contemplar las ruinas romanas de Segóbriga. El acceso en automóvil se puede hacer por la carretera A-3, tomando el desvío 90, del que nos separan 6 kms. por la CUV 7021. Finalmente, desde Carrascosa del Campo, por la N. 400, no nos quedará más que un recorrido de 13 kms.

Mucho se ha escrito sobre esta gran villa, pero no lo bastante como merece un gran enclave histórico con muchas facetas. Allí sucedieron dos hechos muy notables en su historia: tales fueron la batalla que lleva su nombre y la visita de Isabel I de Castilla, la Reina Católica, mientras se celebraba capítulo de los caballeros de la Orden de Santiago.

La sede de la "kura" de Santaveria pasó a Uclés reinando Alfonso VI, con lo que

esta zona empezó a desarrollarse, pero los almorávides, una vez que conquistaron Valencia, llegaron hasta Uclés. La batalla entre la morisma invasora y los caballeros cristianos resguardados tras los muros de la fortaleza fue terrible hasta que éstos sucumbieron. Sólo se salvó del asedio la torre principal. Hasta que, enterado Alfonso VI, reunió tropas de refuerzo y ordenó el contraataque. Como el rey se encontraba herido de una pierna desde su última batalla, designó a Alvar Fáñez, sobrino del Cid Campeador, para que mandara las fuerzas, consintiendo que se uniese a la expedición su hijo Sancho, único varón que era fruto de sus relaciones amorosas con la bella princesa Zaida, hija de Almotamid, rey moro de Sevilla.

Al principio, la lucha favoreció a las tropas cristianas, pero más tarde se entró en un desorden general y los esfuerzos de esta parte se cifraron en salvaguardar la figura de Don Sancho. No lo consiguieron. A poco, el príncipe cayó de su caballo herido y él resultó afectado gravemente, por lo que murió días después. Esta batalla tuvo

lugar en 1102. Con la pérdida del príncipe, aunque se reconquistó Uclés, siguió la de Ocaña, Huete y Cuenca. El lugar donde tuvo lugar el enfrentamiento armado se llamó "los siete Condes", aunque antes lo denominaran los musulmanes "los siete puercos"

Otro hecho muy significativo que acaeció en la hermosa villa fue el que tuvo lugar en octubre de 1474. Pacheco, el maestre de Santiago, falleció siendo sucedido por Don Rodrigo Manrique, cuya muerte en Noviembre de 1476 puso fin a la Maestranza. Tan pronto recibió la noticia, la sagaz Isabel partió de Valladolid con una escolta y se

